

# Congrès fédéral de Pau - Montagnes en transition

Samedi 11 novembre 2023 - dimanche 12 novembre 2023 / 2 jours

## 2ème Congrès Fédéral des Clubs Alpains et de Montagne

### Thème : Montagnes en transition

Cet événement fédéral a pour finalité de "**créer des liens plus étroits avec nos licenciés, relancer la réflexion et dynamiser notre action**". Temps d'échange et de partage, il s'adresse tout particulièrement aux bénévoles impliqués dans les clubs, ainsi qu'à tous les licenciés intéressés par la vie associative.

Après les "montagnes en conscience", en 2019, ce deuxième congrès fédéral de la FFCAM portera sur le thème de la transition. Cette notion, en physique, associée à l'idée de métamorphose, signifie passer d'un "état" à un autre. Résumant peu ou prou le défi qui est devant nous, elle révèle avec une profonde acuité à la fois les problématiques centrales de changement climatique et d'adaptation dans nos territoires de montagne, mais aussi les questionnements qui traversent notre fédération. Canicules, sécheresse, écroulements, disparition des glaciers, surfréquentation, finitude du modèle du ski alpin... Nul besoin d'indicateurs supplémentaires : le tourisme de montagne, tel que nous le connaissons – et qui pourrait se résumer par le leitmotiv "la montagne, terrain de jeux" – n'est plus tenable pour les années à venir. **Un changement de paradigme doit être rapidement opéré, pour passer d'une logique touristique à une logique d'habitabilité : on ne viendra plus "fréquenter" la montagne mais l'habiter pleinement, en conscience et en responsabilité, même si l'on est de passage. Comment mettre en œuvre ce renversement complet de notre manière de "pratiquer" ? Voici le premier thème de ce congrès !**

**Nous vous proposons de constituer un groupe d'adhérents du Club Alpin de Paris IdF pour nous rendre à Pau et participer ensemble à ce congrès !**

Le [programme](#) alterne tables rondes et ateliers, il permettra à chacune et chacun de contribuer aux discussions dans un esprit participatif. Ce sera donc un temps de partage et de réflexion dans la bonne humeur 🥰

Et vous savez quoi ?

Le Comité Régional FFCAM Ile-de-France subventionne une partie de notre déplacement 🤝

Alors, si l'idée vous intéresse, nous vous proposons :

1. de vous inscrire à cette sortie (gratuit)
2. de [vous inscrire sur le site de la FFCAM](#) : 30€ (10€ pour les moins de 25 ans), ce prix inclut l'accès au congrès, les repas du samedi midi, du samedi soir et du dimanche midi, ainsi que la soirée films de montagne au Palais Beaumont du samedi.
3. de prendre vos billets pour vous rendre sur place. Nous vous conseillons les transports suivants :
  - Aller en train de nuit de Paris Bercy le 10/11 à 21h13
  - Retour en TGV de Pau le 12/11 à 17h23
4. et qui sait, de profiter d'un samedi soir à Pau pour aller danser au mythique Durango 🌐 🐕 🧑

Le logement se fera en location, nous l'organiserons en fonction du nombre de personnes inscrites. La subvention du Comité Régional devrait couvrir ces frais d'hébergement.

Pour toute autre question, n'hésitez pas à nous contacter.

